
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 令和元年１０月２４日（木）午後７時３０分～午後９時 

会   場 慈恩寺活性化センター 

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

①ファミリーサポート事業は、時間当たり６００円で子供の世話をしてもらって
いるようだが、単価が安いのではないか。市から３００円、利用者３００円の
分担だが、市からの更なる支援をお願いできないか。他市では、時間当たり８
００円のところもあると聞いている。 

  →今すぐは対応できないが、他市の状況も踏まえ、負担のバランスを考慮
しながら検討して参りたい。 

 
②寒河江市の「ゆめはーと」は大変評判が良いのだが、子供の年齢別に遊べるエ

リア分けを明確にできないか。小学生と乳幼児が混在して遊ばせると、親が気
を遣う場面がある。また小さい子供連れも安心して利用できるイートインスペ
ース設置もお願いしたい。 

  →この件について、担当課にも意見をお寄せいただきたい。また、屋内の
大型遊戯施設の設置要望が市⺠から出されている。寒河江らしい施設を、
場所も含めて検討しているところである。 

 
③山王台公園からの景観は慈恩寺観光の拠点として重要だと考えている。以前、

公園からの眺望確保のため森林組合の協力により、周辺環境の整備（樹木の伐
採）をしてもらったが、また立木が伸びてきている。市の支援をお願いしたい。 

 →山王台公園の周辺環境整備については、他の事業と併せながら検討して参
りたい。 

 
④冬期間の慈恩寺観光促進には、坂道の融雪が大事だと思っている。融雪車両に

よる融雪剤の散布についても支援いただきたい。 
→融雪車両は本市で持ち合わせていないので、何らかの形で省労力による散

布を考えたい。これに併せて、慈恩寺における冬季の催事を検討してみて
はいかがか。 

 
⑤慈恩寺第一駐車場のトイレの洋式化について、更新をお願いしたい。 



→トイレの更新については、来年度予算に向けて検討していきたい。 
 
⑥大晦日の花火大会の折、駐車場の確保に困っている。今年の開催時、ガイダン

ス施設予定地をお借りできないか。 
 →ガイダンス施設予定地の利用については、大会開催に間に合うよう進めて

行きたい。但し、来年は建設途中になると考えられるので難しいかも知れ
ない。 

 
⑦下道地内の側溝整備をお願いしたい。 
 →側溝整備は、場所を確認したうえで対応を検討していきたい。 
 
⑧仁王堂坂の道路整備と側溝蓋整備、車両通行止めなど併せて検討頂きたい。 
 →仁王堂坂はガイダンス施設から慈恩寺までのメインストリートになるの

で、慈恩寺らしい整備を進められるよう努めて参りたい。 
 
⑨国道２８７号と慈恩寺地内との交差点は、朝晩渋滞が激しく信号機の設置を検

討願いたい。 
 →市でも必要と思われる箇所について県公安委員会に要望を出しているが、

毎年県全体での設置箇所数が限られているのでハードルが高いようであ
る。まずは、地区・町会での合意形成を図ったうえで要望を出してほしい。 

 
⑩山王台公園⻄側にあるつつじ園は、現在管理がままならず、再整備か別用途な

ども検討して欲しい。また、隣接する道路も大雨などで川のようになってしま
うので対策をお願いできないか。 

 →慈恩寺全体的な整備については、優先順位をつけて対応するよう努めて参
りたい。 

 
⑪平成１８年ごろ醍醐地区⺠が皇居清掃に臨んだ折に、ぜひ皇族の慈恩寺訪問を

お願いした経過がある。実現に向けて、市からの働きかけをお願いしたい。 
 →皇室の方は、県に何回かお越し頂いている。その中でも本市に来ていただ

けるよう、いろんな機会を通して働きかけて参りたい。 
 
⑫市にクマ捕獲用の檻はいくつあるのか。檻を増やすなど対応をお願いしたい。 
 →現在、市では４つの檻を所有している。最近は頻繁にクマが出現している

ようなので、整備を検討していきたい。 
 



⑬クマの捕獲依頼から檻設置まで数日かかっており、また、複数の檻設置が難し
いと聞いている。早期設置と対応を検討頂きたい。 

 →捕獲檻の設置は許可を得たうえで行っているので、時間が掛かっているも
のと思われる。遅滞なく対応できるよう関係機関と協議して参りたい。 

 
⑭上山市で進めているクアオルト構想は、寒河江市で進める考えはあるのか。 
 →健康寿命の増進するためには、温泉や散策エリアの活用も必要だと思われ

る。現在、市⺠浴場の移転改築を検討しており、整備と併せ温泉を使った
健康増進エリアとして整備する事なども検討して参りたい。 

 
⑮市⺠プールの⽼朽化が気になる。温⽔プールにしてはどうか。 
 →市内には⺠間の施設が２箇所ある。その中で市施設として温⽔プールの必

要性を模索していきたい。もちろん、競技施設として基準を満たすことや、
安全確保のためにも古くなった施設は、修繕・整備をしなくてはならない
と考えている。 

 
 


